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      CONSEIL DE QUARTIER RÉUNION-PÈRE LACHAISE 

Compte-rendu de la réunion mensuelle 

           Du mardi 1er avril 2025 

 

 

Début à 19 : 00 fin à 21 : 30  

Ont participé à la réunion : 

Conseillers de quartier : Sophie ACCAOUI, Damien CARMONA, Maria-Lucia CASTRILLON, François 

HEN, Beatrice LE QUÉRÉ, Bertrand LOFFREDA, Quentin RICHARD, Perrine THOMAS 

Représentante de la Mairie : Ciara HAMILTON 

Habitants et associations : Alain FRANÇOIS (Petits Oiseaux production), Marion LEBOCEY (Demain nos 

enfants), Laurence PRAT (APLA).  

 

Présidente de séance : Sophie ACCAOUI 

Rédactrice : Bertrand LOFFREDA 

Relecteurs : Sophie ACCAOUI, François HEN 

 

Un tour de table a lieu pour que chacun se présente puis l’ODJ est abordé en commençant par les représentants 

d’associations. 

 

I – La parole aux associations / partenaires 

1) L’association Demain nos enfants 

Marion LEBOCEY présente au CQ l’association Demain, nos enfants, créée en 2011, basée dans le quartier 

Télégraphe. Cette association organise des loisirs éducatifs pour les enfants et les jeunes jusqu’à 25 ans : 

ateliers vidéo et photo, en partenariat avec les écoles et des familles du quartier. Cette année, elle développe 

un important projet « Les Couleurs du 20ème » autour du Street art. Ce projet s’organise en plusieurs ateliers, 

des balades dans l’arrondissement à la recherche des graphes. Sur le quartier RPL, l’association travaille avec 

le Centre Ken Saro-Wiwa entre autres. Elle est présente à la Fête de la Jeunesse. Elle est subventionnée par la 

Ville de Paris.  

Marion LEBOCEY venue présenter l’association Demain nos enfants, reste pendant la réunion et lorsque les 

projets « Concours photo » et Kashink » sont abordés en cours de séance, des numéros de téléphone sont 

échangés : une collaboration pourrait-elle s’envisager ? À suivre... 

 

2) Les Nocturbaines  

Alain FRANÇOIS, de la Compagnie !mpondérables et Petits Oiseaux Production, expose le programme des 

Nocturbaines 2025 qui se dérouleront dans le bas XXème sur trois jours, du vendredi 13 au dimanche 15 juin. 
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Le vendredi 13 juin, quatre spectacles de rue sont prévus dans le quartier RPL : un sur Brigitte Fontaine, un 

autre avec des machines à coudre et la maltraitance au travail, un troisième de musique et de danse, et enfin 

un quatrième itinérant : polar dans les rues autour de la place de la réunion. Les spectacles commencent à 

partir de la sortie des classes, vers 16h.  

Déjà l’AEPCR est partenaire d’un des spectacles, Alain cherche un lieu servant de loges, il ira voir le collège 

Henri Matisse pour négocier une salle. 

Le samedi 14 juin à Saint-Blaise, puis le dimanche 15 juin au square Sarah Berhnardt, d’autres spectacles 

seront joués, soutenus par leur CQ respectifs. 

 

Alain FRANCOIS prépare le devis pour l’envoyer au CQ RPL. Il remet la plaquette de présentation des 

Nocturbaines, où figure le programme du festival pour 2025. 

 

II – Les projets du CQ en cours 

1) Concours photo   

L’édition 2025 du concours photo, organisé par le CQ, se veut plus exigeante dans le rendu technique (tirage 

et système d’accrochage). 

Dans ce but le CQ s’est rapproché de Laurence PRAT, photographe professionnelle ayant son atelier dans le 

quartier. Laurence centralisera les opérations. Elle présentera le devis du projet, qui comprendra tous les postes 

de dépenses, tirages, système d’accrochage pour l’exposition en rue, communication, etc.  

Le CQ RPL demande au PDL de se renseigner auprès des services comptables pour adapter le devis aux 

pratiques comptables de la Mairie (comment éviter à Laurence d’avancer de grosses sommes comme pour le 

développement et les tirages). Laurence se tournera vers le laboratoire, avec lequel elle travaille 

habituellement pour négocier un délai de paiement.  

Cette question est à la fois essentielle (qualité des tirages) et la plus délicate (avance sur sa trésorerie). 

L’exposition des photos lauréates se fera sur les grilles du square de la rue Vitruve. 

Le titre de l’exposition reste à trouver et la thématique à nommer aussi. Ces choix se feront par échange de 

mails entre les membres du CQ. 

 

2) Inauguration de la rue aux Écoles 

Le CQ souhaiterait que soit organisée une inauguration pour la fin des travaux « rue aux écoles » dans la rue 

de la réunion. Il semblerait que la Mairie n’ait rien prévu.  

Le CQ envisage donc une action commune avec la maternelle et la crèche de la rue de la Réunion, la résidence 

ARPAVIE pour personnes âgées, l’association les Fourmis vertes qui sont domiciliées là, le CAUE Paris qui 

travaille actuellement avec la maternelle, les riverains...   

Des membres du CQ sont volontaires pour constituer un groupe de travail, déjà trois personnes se sont 

proposées : Sophie ACCAOUI, Damien CARMONA et François HEN. 

Ciara Hamilton se renseigne sur la date de fin des travaux « rue aux écoles », le CQ RPL envisagerait cette 

inauguration à la rentrée de septembre 2025. 

 

3) Pose de cimaises dans la salle Lucien-Leuwen 

Le CQ envisage la pose de cimaises afin d’exposer les meilleures photographies choisies lors des concours 

photo. Il a pris les mesures de la salle afin d’établir un devis dont le montant sera pris sur son budget 
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investissement. Sophie ACCAOUI va contacter Julie CUVELIER pour accord de la Maison de la vie 

associative et citoyenne, qui a la responsabilité de la salle. 

Est aussi évoquée une partition ou une semi-cloison sur roulettes pour cacher la kitchenette. 

 

III – La parole aux habitants 

Des habitants ont écrit au CQ à propos de divers problèmes, sans être présents à la réunion. 

- au 40-42 rue de la réunion : déjections canines envahissantes, sur les trottoirs et les pieds d’arbre de la place 

Marc Bloch. Cette nuisance serait due au comportement de propriétaires de chiens qui les promènent le matin. 

Quelle solution ? 

- place Marc Bloch : quid des parkings à vélo le long du parc ? 

- impasse Suez : une barrière-pompier a été installée mais elle n’arrête pas les deux-roues qui continuent d’y 

pratiquer le stationnement sauvage. 

- jardin Casque d'Or : le chemin d’accès depuis la rue des Haies et à refaire en plusieurs endroits 

- place de la Réunion : le déplacement des toilettes publiques pour dégager l'accès à la librairie a été effectué. 

Où seront-elles repositionnées ? À l’emplacement des anciennes, la dalle béton qui recouvre les conduites 

sanitaires sera-t-elle traitée pour rétablir l’homogénéité du pavage ?  

- place de la Réunion : quid de la remise en eau de la fontaine ? Elle est prévue dit Ciara HAMILTON, sans 

qu’on ait un délai précis. 

- carrefour Planchat-Alexandre Dumas : la corbeille de rue a été ôtée, pourquoi ? 

- placette rue de Buzenval (segment Alexandre Dumas-Terre Neuve) : lieu de vie pour un groupe de SDF est 

devenue en quelques années insalubre avec des déchets de toutes sortes au sol et au milieu de la végétation 

(buissons, arbustes décoratifs). Les rats y prolifèrent. Les services municipaux, en sous-effectif, ne veulent 

plus ramasser les déchets, qui reviennent sans cesse et demandent à raser les jardinets. Le CQ s’en émeut, le 

PDL suggère un rallye déchet organisé par le CQ... 

- place de la Réunion : le portail du bas n’est pas toujours fermé, ni en journée ni le soir. 

- le deal se porte bien dans le quartier, le CQ attend impatient la nomination d’un représentant « sécurité » 

dans le quartier, comme promis lors de la plénière publique de févier 2025. 

 

IV- Infos à relayer : sortir en avril ! 

- À la Médiathèque Marguerite Duras : réouverture le 1er avril après des mois de travaux 

- À la médiathèque Marguerite Duras : exposition "Écrire en Français", vernissage samedi 5 avril à 18h 

- À la Flèche d’or : 3ème édition de la fête de la jeunesse, "le 20ème fête ses jeunes" samedi 12 avril de 18h à 

23h (avec scène musical, ciné, jeux, plateau radio...) 

- À la Villa Datris : nouvelle expo à partir du 19 avril "Mille et une vies" 

 

 

 



 

 4 

V- Vote des budgets et questions diverses 

Les membres du CQ sont restés seuls pour clore la réunion. 

1)  Répartition des rôles :  

- réunion inter CQ / MVAC : 28 avril à 18h30 : Bertrand LOFFFEDA s’y rendra. 

- réunion préparatoire "Festijeux" du 26 mai / Natéma : vendredi 4 avril 15h, Sophie Accaoui s’y rendra. 

- cimaise et panneaux roulants pour aménagement de la salle Lucien Leuwen, après accord de Julie Cuvelier 

de la MVAC 20, Sophie Accaoui demandera un devis sur catalogue choisi par la mairie. 

- boite mail du CQ : un rendez-vous de travail est prévu avec Damien CARMONA, Sophie ACCAOUI et 

Quentin RICHARD. 

 

2) Vote des budgets  

- Concours photo :  enveloppe de 2500€ provisionnée, en attente des devis 

- Projet Kashink : aide de 2 250 € sur le budget fonctionnement + 750 € sur le budget investissement – 

enveloppes provisionnées, , en attente des devis remaniés 

- Nocturbaines : 1000 € enveloppe provisionnée, en attente du devis 

- Cinéma plein-air : 1842 € (droits de diffusion + logistique + expo ciné mobile) OK 

- Fête du Vivre ensemble organisée par Kif Kif le 14 juillet : 1250 € OK 

- Fête des Griots organisée par Benkadi le 14 septembre : 1250 € OK 

-Abonnement de soutien à l’Ami du 20ème année 2024 (échue) et 2025 (en cours) : 2x36€ OK 

- Festijeux de Natéma : le CQ demande des précisons sur l’enveloppe globale de 1440 € 

- Fête de la Musique de Benkadi : aucune aide accordée 

- 20ème anniversaire d'Étincelles : aucune aide accordée 

- Achat alimentaire pour buffets festifs (jus de fruits et biscuits), en attente de connaitre ce que serait un panier 

de 100 €  - enveloppe de 200€ provisionnée 

 

  

 

PROCHAINE RÉUNION MENSUELLE 

Mardi 6 mai 2025 à 19 : 00  

Salle Lucien-Leuwen – 1 rue Lucien-Leuwen 75020 Paris 


